



comunicado

AUTORIDAD DE LOS PUERTOS

Continúa plan vial plan para acceso a los muelles Panamericanos para el domingo 9 de abril ante las actividades paralelas en Isla Grande

San Juan, 5 de abril de 2023 – El director ejecutivo de la Autoridad de los Puertos de Puerto Rico (APPR), Joel A. Pizá Batiz, anunció que el exitoso plan vial de acceso a los muelles Panamericanos I y II en Isla Grande para las operaciones *homeport* simultáneas de los cruceros *Norwegian Epic* y *Voyager of the Seas* continuará en vigor este fin de semana, con atención especial a un evento masivo en el Centro de Convenciones de Puerto Rico que generará mayor congestión vehicular en esa zona.

Pizá Batiz informó que “además de las operaciones *homeport* simultáneas en los muelles Panamericanos I y II, este fin de semana se suman actividades paralelas del evento masivo *Puerto Rico Comic Con 2023*, que se realizarán en el Centro de Convenciones de Puerto Rico del 7 al 9 de abril. Esto provocará mayor congestión vehicular por la zona de Isla Grande, por lo que exhortamos a las personas con viajes de salida o llegada programadas para este domingo, 9 de abril de 2023, a través de esos muelles, a tomar medidas para no afectar las mismas. Por nuestra parte, mantendremos en vigor la logística exitosa del plan de acceso vial que hemos implementado durante los pasados meses”.

El director ejecutivo destacó que la exitosa logística consiste en la continua revisión y análisis del plan para adaptarlo a las necesidades particulares de la zona y su tránsito vehicular y de transeúntes. Además, incluye la duplicidad de los efectivos de la Policía de Puerto Rico, el refuerzo de agentes de seguridad en los muelles y sus accesos, así como el aumento en la cantidad de maleteros. También, envuelve la delineación de unos carriles temporales exclusivos, a través de toda la calle Lindbergh, para el acceso de los vehículos personales a esas instalaciones marítimas y otro para la entrada de transportistas de los cruceros, taxis, Ubers y de servicios. Asimismo, otra medida establecida de gran ayuda es la asignación de personal para orientar y asistir a los pasajeros al llegar a los muelles.

Pizá Batiz sostuvo que la Autoridad se comunicó con las líneas de cruceros para que estos les adviertan a sus pasajeros sobre las medidas de tránsito vial. Además, se ha reunido con los agentes navieros para discutir los planes operacionales, ya que son ellos los que tienen responsabilidad exclusiva del proceso de abordaje y desembarque. Indicó que personal de Seguridad de Puertos, la Policía de Puerto Rico, el Departamento de Seguridad Pública, el Distrito del Centro de Convenciones, el Municipio de San Juan y los

agentes navieros han unido nuevamente sus recursos y esfuerzos para reforzar la seguridad, mantener el orden y aumentar la agilidad de tránsito en esa zona.

El teniente coronel Orlando Rivera, comandante del área de San Juan de la Policía de Puerto Rico dijo que “el diseño vial de la zona portuaria representa un reto grande para el manejo de cantidades inusuales de tráfico vehicular. Conscientes de este reto, hemos destinado mayores recursos para implantar el plan para el control y manejo de tránsito en esa zona. Se adelantaron los días libres a los policías asignados y asignamos el personal necesario para garantizar el orden, de modo que los pasajeros puedan acceder al área de embarque y desembarque en los muelles sin inconvenientes mayores. El plan de trabajo permitirá, además, que la entrada y salida de los taxistas, Uber y personas particulares pueda ser más fluida para beneficio de los conductores y los turistas”, concluyó Rivera.

Por su parte, la directora ejecutiva de la Autoridad del Distrito de Convenciones, Mariela Vallines Fernández, destacó que “para ofrecer la mejor experiencia al turista y al visitante local, apoyamos a la Autoridad de los Puertos en este y otros planes, porque el sector del turismo involucra a varios componentes y, entre ellos, está el de grandes eventos, como el que coordinamos. Puerto Rico tiene la capacidad de organizar eventos masivos; ya lo hemos hecho y continuaremos haciéndolo para promover a la isla como principal destino para convenciones y entretenimiento”.

Pizá Batiz reiteró que los muelles Panamericanos tienen la particularidad que fueron construidos décadas atrás con una sola carretera de entrada y salida. “Para lidiar ahora con esta situación de atender un volumen de operaciones que exceden por mucho el volumen de pasajeros, maletas y otras dinámicas que tenían en su origen, establecimos dos planes de acción. A corto plazo, se diseñó un plan vial para hacer más ágil la logística de tránsito y operacional; a largo plazo, la construcción de nuevos muelles *homeport* en los muelles 11 y 12, ubicados en Puerta de Tierra del puerto de San Juan mediante la alianza público-privada de los muelles de cruceros” concluyó.

Finalmente, agradeció al personal de Seguridad de Puertos, la Policía de Puerto Rico, el Departamento de Seguridad Pública, el Distrito del Centro de Convenciones, el Municipio de San Juan y los agentes navieros por su disponibilidad para unir nuevamente sus recursos y esfuerzos para reforzar la seguridad, mantener el orden y aumentar la agilidad de tránsito en esa zona.

XXX

Contacto: Elizabeth Cabrera (787) 360-7414

